

Los jóvenes más cualificados liderarán la ocupación en la próxima década - Levante - 15/06/2015

Los jóvenes más cualificados liderarán la ocupación en la próxima década

► La Fundación BBVA y el IVIE alertan de que las nuevas generaciones con estudios medios o universitarios incrementarán sus opciones de empleabilidad ► La juventud sin formación corre el riesgo de caer en la exclusión social y laboral

LEVANTE-EMV VALENCIA

■ Durante la próxima década las oportunidades laborales para los jóvenes españoles mejorarán debido al amplio relevo generacional que tendrá lugar y que puede reforzarse con creación de empleo neto si el crecimiento se consolida. Las probabilidades de empleo se concentrarán en los jóvenes más cualificados —por su nivel formal de estudios y de competencias efectivamente adquiridas—, mientras que los niveles formativos más bajos quedarán fuera del mercado de trabajo. Sin iniciativas públicas y privadas mucho más potentes que las actuales para mejorar la empleabilidad de los jóvenes escasamente cualificados, sus riesgos de exclusión laboral son elevados, según recoge el informe de la Fundación BBVA y el IVIE (Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas).

Los jóvenes con estudios postobligatorios (desde bachillerato y formación profesional hasta universitarios) tienen una probabilidad mayor de estar ocupados. Su ventaja frente a jóvenes con estudios primarios o secundarios obligatorios es de 10,7 puntos porcentuales para los que cuentan con un ciclo formativo profesional de grado superior y de 12,9 puntos porcentuales para los universitarios. Ahora bien, además de los años de formación importan mucho las competencias entendidas como destrezas y conocimientos efectivamente adquiridos: un buen aprovechamiento educativo aumenta la probabilidad de inserción laboral en otros 13 puntos porcentuales adicionales, tanto como poseer estudios superiores.

La relevancia de la calidad de la formación para la empleabilidad se acentuará durante la próxima década, un periodo en el que las oportunidades de empleo se concentrarán mucho en los más cualificados: apenas habrá trabajo para quienes solo completen la educación obligatoria (un 2,2%); en cambio, algo más de la mitad de las ofertas (58,4%) serán para quienes tengan educación superior, universitaria o profesional.

Respuestas activas y pasivas a la crisis del empleo Continuar la for-

mación, buscar oportunidades de empleo en otros lugares y emprender son las tres vías por las que los jóvenes españoles han respondido más activamente a la crisis. En todas ellas la formación actúa como una palanca que impulsa este tipo de respuestas: los titulados superiores —universitarios y de formación profesional— continúan formándose en mayor proporción, están más abiertos a la movilidad y tienen tasas de actividad emprendedoras más elevadas.

Entre los jóvenes más formados, las tasas de actividad emprendedora actuales ya han recuperado los niveles de 2005 y, gracias a su preparación, es menos probable el abandono de la actividad una vez iniciada.

En la próxima década los jóvenes españoles van a tener más oportunidades de trabajo por una cuestión demográfica, al combinarse un importante relevo generacional con una disminución importante del número de personas menores de 35 años. La elevada cifra de jubilaciones hará que los puestos de trabajo a cubrir (8,9 millones en el escenario base) superen con mucho el empleo neto creado (1,2 millones). Los puestos de trabajo corresponderán en gran medida a ocupaciones que exigen más formación, de modo que la mayor parte de las oportunidades corresponderán a jóvenes con estudios superiores. El aumento neto del empleo se va a concentrar en los puestos de trabajo que exigen mayor cualificación (directores y gerentes, técnicos y profesionales científicos e intelectuales, o técnicos y profesionales de apoyo).

La previsión es que afecte a los profesionales de la sanidad y la educación, los empleos administrativos (especialmente los orientados al trato con clientes). Por sectores de actividad, se prevé una terciarización adicional del empleo, con un peso progresivamente mayor de los servicios privados.

La evolución de la industria y la construcción estará más condicionada por la situación cíclica, mientras que, previsiblemente, continuará la tendencia a la reducción del empleo del sector primario y el sector público.



Clase de informática en la Universidad Politécnica de Valencia. GERMÁN CABALLERO

MASTERS

La ciberseguridad, lo digital y las renovables siguen al alza

► Ante tanta oferta disponible surgen dudas sobre qué máster elegir, en qué ciudad se puede estudiar, qué prácticas incluye o si se oferta en otros idiomas. «Depende de lo que cada estudiante busque pero uno de mis consejos es que ese máster no se haga sólo por tener el título», señala Rafael van Grieken, director de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca), que es la fundación estatal encargada de revisar y establecer qué estudios cumplen con los requisitos para convertirse en oficiales. En el caso de los

másters se nota más la evolución según lo que demanda el mercado laboral. Hay más en inglés o relacionados con el mundo de la economía, de lo digital o de diseño. Además de los másters oficiales, que están homologados dentro del Espacio Europeo de Educación Superior y sirven para acceder a un doctorado, hay otros que se conocen como títulos propios que se consideran más flexibles porque sólo tienen que ser aprobados por el consejo de las universidades.

Otros másters que son tendencia. La ciberseguridad es uno de los temas estrella no sólo por los ataques que han recibido algunas de las súper potencias mundiales como Estados Unidos en los últimos meses,

sino porque internet es un terreno donde se realizan intercambios de información de todo tipo. La importancia de las Energías Renovables es una realidad y ahora el objetivo es potenciarlas a pesar de los recortes que ha sufrido España en este campo. Su fomento y utilización son dos retos marcados en las agendas de todos los países y de organismos internacionales como la Unión Europea y las Naciones Unidas.

El cuidado del cuerpo es una ocupación que ahora ya no sólo se contempla desde la perspectiva de la estética sino también de la salud y del bienestar personal. Dicen que somos lo que comemos y por ello se necesitan profesionales especializados en el tema. LEVANTE-EMV VALENCIA